

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 31 de enero de 1906

NÚMERO 1239



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

AL COMERCIO

y á mis clientes tengo el gusto de comunicarles que he trasladado mi establecimiento de comercio al centro de la ciudad de Cartago, donde estoy á sus órdenes

Norberto Alvarez C.

Cachí, enero 7 de 1906

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caobe, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran cantidad de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, candelillas y gigantones, ruedas, ejes, timones y parales. Reglas cortadas á 1 y 15 centimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 centimos. Convisgan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesteo del Pasedo la Vaca.

Se mandará á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á veces más ó menos dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria ó los terrores ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la pelagra, diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Celo, distinguido jurista y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35, Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyó la piedra de los riñones y hacen que el yaciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.- Enviaremos una muestra gratis, franco de portes desde Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClain Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

— No se devuelven originales —

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.
Marciano Acosta

ADMINISTRADOR

Buenaventura Ortiz

EL RELOJ

Máximo Gorki.

¡Tic tac! ¡Tic tac! . . .

Es doloroso, punzante, oír durante la noche, en el silencio y la soledad, impasible la elocuencia del reloj; los golpes son monótonos, matemáticos, gales; miden perpetuamente lo mismo: el movimiento incesante de la vida. La oscuridad y el sueño envuelven la tierra; todo calla; sólo los relojes marcan, fríos y sonoros, la huída de los segundos. . . . Sobre el cuadrante la aguja camina, y la vida que no vuelve, se apodera de un segundo, de una ínfima parte del tiempo que entregaron á cada uno de nosotros, de un segundo sin regreso. . . . ¿De dónde vienen los segundos y dónde desaparecen? . . . ¡Misterio! . . . ¡Hay tantas preguntas sin respuesta, quizás más importantes, de las que depende nuestra felicidad! ¿Cómo vivir, cómo sentirse indispensable á la vida, cómo no perder toda fe, todo deseo, cómo hacer para que ningún segundo desaparezca sin haber conmovido nuestro corazón, nuestra alma? . . . ¿Contestará el reloj á estas preguntas? ¿Qué dirá el reloj, el reloj que anda, anda? . . .

II

¡Tic tac! ¡Tic tac!

No existe nada tan implacable como el reloj: igual indiferencia tiene en la hora del nacimiento y en la hora en que las flores ensoñadas de la juventud, se deshojan. . . . Cuando ronquéis ante la muerte, el reloj contará con ritmo lento y seco los segundos de la agonía. En su fría cuenta sonará algo omnisciente, como una fatiga de saber. Nada le emociona. Y si queremos vivir, debemos crearnos otros relojes pleróicos de sensaciones y de ideas, pleróicas de acción, para reemplazar á estos relojes atormentadores, monótonos, que resuenan fríamente, ineluctablemente, vertiendo en nuestras almas la languidez. . . .

III

¡Tic tac! ¡Tic tac!

En el andar incesante del reloj no hay punto fijo. ¿A qué llamamos, pues, *Presente*? Después de un segundo, nace otro que arroja el primero, en la cima de lo ignoto. ¡Tic tac! Y sois dichosos.

¡Tic tac! Y hé aquí que en vuestro corazón se vierte el veneno del dolor y que permanecerá en vosotros toda la vida si no os esforzáis en llenar cada segundo de algo nuevo, viviente. El sufrimiento es ceductor; es para nosotros un privilegio doloroso; generalmente no buscamos otro derecho superior en la dignidad humana. El sufrimiento triunfa. Nos invade tan fácilmente que no atrae la atención de nadie. Por ello no merece la pena de amarle. Debemos llenar nuestra alma de preocupaciones más originales, más lindas, ¿no es cierto? No debemos quejarnos de la vida á cualquiera: las palabras consoladoras no guardan, sino pocas veces, lo que buscamos. La vida es más completa, más interesante, cuando luchamos contra lo que nos prohíbe vivir. En la lucha, las horas aburridas, angustiosas, pasan rápidas. . . .

IV

¡Tic tac! ¡Tic tac!

La vida del hombre es grotescamente corta. ¿Cómo vivir? Unos se alejan obstinados de la vida; otros se consagran á ella por entero. Los primeros serán pobres de espíritu y de añoranzas en el crepúsculo de sus días; los otros, serán ricos de todo esto. Morirán unos y otros y de ellos no quedará nada, ni aun el último secreto de su corazón y de su espíritu. Y cuando muráis, el reloj contará, siempre impasible, los segundos de vuestra agonía. — ¡Tic tac! Y durante estos segundos nacerán otras criaturas, y vosotros ya no existiréis. . . . Y nada quedará de vosotros en la vida, salvo vuestro cuerpo, que se descompondrá.

¿No sentís revelarse vuestro orgullo ante esta creación automática que os arroja en la vida, para luego quitársela? — sin otro objeto. Afirmad vuestro recuerdo en la vida, si sois orgullosos, y que el misterio del tiempo padezca vuestra subordinación. Meditad en vuestro papel en la existencia: hacen un ladrillo, lo inmovilizan en un edificio. . . . después cae, se deshace en polvo y desaparece. . . . Y es triste y banal ser un ladrillo ¿no es cierto? No os parezáis, pues á él, si tenéis un corazón y un espíritu y si queréis gozar horas impetuosas, rebozantes de sensaciones y de ideas.

V

¡Tic tac! ¡Tic tac!

Si calculáis vuestra importancia ante el movimiento infinito del reloj, quedaréis aplastados por la conciencia de vuestra nulidad. ¿Cómo os subleva esta nulidad! Excita en vosotros el orgullo, os sentís hostiles contra la vida que os humilla y le declaráis la guerra. ¿En nombre de quién? Cuando la naturaleza privó al hombre de andar en cuatro patas, le entregó una cruz: el ideal. Y desde entonces el hombre tiende inconscientemente, instintivamente hacia lo mejor. Equivocad esa tendencia ingénita, enseñad á las gentes á comprender que la verdadera felicidad consiste solamente en la voluntad de gladiar por lo mejor. No os quejéis de impotencia, no os quejéis de nada. Lo único que puede excitar vuestra queja es la comparación, esa limosna que dan los pobres de espíritu.

Todos los hombres son igualmente desgraciados; pero el que se duele de su desgracia es todavía más miserable.

Estos son indignos, los que tienen sed de atención. El objeto de la vida es avanzar siempre. Transformadla en esfuerzo, y entonces habrá en ella horas de inmaculada belleza.

VI

¡Tic tac! ¡Tic tac!

Y decía el viejo Job al Eterno: "¿Porqué fué concedida luz á un hombre cuyo camino está escondido y á quien Dios cercó de tinieblas?"

Hoy no existe nadie bastante audaz para acordarse que los hombres son hijos de Dios, creados á su imagen y semejanza. . . . Nadie hablaría al Dios de Job. Hoy los hombres se estiman en poco. Aman poco la vida, y si alguna vez se aman entre sí es por ignorancia. ¡Y luego temen á la muerte, á lo inevitable! Lo inevitable es nuestra ley universal. Porque desde la época en que entró en la tierra mueren los hombres. La conciencia del deber cumplido puede anular el miedo á la muerte, y si recorremos honradamente el camino de la vida, nos aseguramos un fin tranquilo.

¡Tic tac! . . . y llegan para el hombre otras horas, las horas en que juzgan su vida. . . . las horas severas. . . .

VII

¡Tic tac! ¡Tic tac!

Realmente todo es sencillo en este mundo, henchido de contradicciones, de mentiras, de odio. Y sería más sencillo aún si todos los hombres se estudiaran unos á otros y cada uno tuviera un verdadero amigo.

Aun los grandes son pequeños en la soledad. Es preciso que nos comprendamos mutuamente, porque todos hablamos con menos claridad de la imaginada. El hombre carece de las palabras necesarias para abrir el corazón ante los demás. Por ello las altas ideas, las grandes ideas de la vida, perecen sin dejar estela. . . . En el momento elegido, no se hallaron formas adecuadas con qué vestirlas. Cuando nace un pensamiento, sentimos la imperiosa necesidad de encarnarle en palabras, en firmes y claras palabras; pero esas palabras no existen.

¡Atended más á la ideal! Ayudadle á engendrarse, y ella os pagará siempre ese trabajo. En todo y por todo, no existe más que la idea. Si queréis podéis leerla aun en las hendiduras de las piedras. A querer, seremos los dueños de la vida y no sus esclavos como ahora. Basta que tengamos el deseo de vivir, la orgullosa conciencia de nuestra fuerza, para que la vida nos ofrezca horas bellas, manifestantes del poder espiritual, sorprendentes por la nobleza de los actos.

¡Horas de grandeza!

VIII

¡Tic tac! ¡Tic tac!

¡Vivan los valerosos, los fuertes de espíritu, los que sirven á la verdad, á la justicia, á la belleza! . . . No les conocemos porque son altivos y no piden recompensa. Esclareciendo la vida con luz poderosa, dan vista á los ciegos. . . . Es necesario que los ciegos vean, que vean, horrorizados, la grosería, la injusticia, la monstruosidad de la vida. Sí, ¡viva el hombre dueño de sí! El mundo entero anida en su corazón, todo el sufrimiento mundial llena su alma.

El ciego y la maldad de la vida, sus mentiras, sus crueldades son sus enemigas; y él renuncia generoso á la lucha y su vida está henchida de júbilos impetuosos de hermosa cólera, de altiva obstinación. ¡No economices tus fuerzas! Esa es la suprema sabiduría. Hay dos formas de vida; la putrefacción y la combustión. Los holgazanes, los avaros, escogen la primera; los valerosos, los generosos, la segunda.

Esta separación la establecen los que aman la belleza, la majestad. Las horas de nuestra vida son ho-

ras vacías, enojosas, llenémoslas de grandiosas explosiones, sin economizarnos, y entonces viviremos las horas bellas, pleróicas de gozosa emoción, pleróicas de ardiente altivez. . . . ¡Vivan los pródigos de sí mismos!

Ya no existe

Triste é ineludible deber nos obligó á los operarios de Bertheau y C^o, conducir á su última morada los restos de nuestro compañero de trabajo don Diego Córdoba.

El lunes 29, momentos antes de comenzar nuestras labores nos sorprendió la terrible noticia de su súbita muerte. Qué iba á creer Diego, el sábado en la noche, cuando don Alberto ponía en sus manos el fruto de su trabajo, que aquello era el último pan que ganaba para mantener los seres que componían su hogar!

¡Pobre Diego! Quizás en aquel momento en que la vida se concluía, pensaba en sus hijos, en esos pedazos del alma que se quieren tanto.

¡Qué fatalidad! Un día antes para él; el calor del hogar, el cariño de su esposa, las infantiles caricias de sus hijos.

Después, lo terrible, lo amargo, lo ingrato, al calor del hogar reemplazándolo el frío de la muerte. Al cariño de la esposa el silencio de la tumba. A las infantiles caricias de sus pequeños, la profunda quietud del cementerio.

Qué contrastes los de la vida! Qué finales los de la existencia humana!

Ayer un hogar feliz, hoy un sepulcro más en la ciudad de los muertos, y una madre que con honda pena contempla á sus pequeños hijos, á quienes les falta ya la protectora sombra de su padre.

Dios les dé resignación.

JOSÉ MARÍA DURÁN.

Enero 31 de 1906.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Convoca á los electores del distrito central del cantón del Naranjo de Alajuela, para que á las 12 m. del 11 de febrero entrante, procedan á reponer á don José Espinosa, electo para Procurador Síndico, á quien le fué aceptada la renuncia que por motivos legales presentó de dicho cargo al respectivo Ayuntamiento.

RELACIONES EXTERIORES

Reconoce al señor don F. L. Hoppenstedt en calidad de Agente Consular interino de Alemania en puerto Limón.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Vistos los contratos principal y adicional celebrados el 27 de diciembre del año anterior y el 15 del mes en curso, entre don José Francisco Roldán Hidalgo, Jefe Político de Grecia, debidamente autorizado por

la Junta de Educación de aquella ciudad, y don Juan Ferraro Salto, para la construcción del edificio destinado á escuela de varones; y teniendo en consideración:

1^o—Que según la cláusula 8 del contrato principal, el contratista recibirá en pago, como parte del precio total de la obra, la casa y solar de propiedad de la Junta en que estuvo la escuela de varones, sin que para proceder á esa enajenación se hayan llenado las formalidades que exigen los artículos 114 de las Ordenanzas Municipales y 146 de la Ley General de Educación Común, por lo que el referido contrato adolece del defecto de nulidad.

2^o—Que aun prescindiendo de la importante razón expuesta en el considerando anterior, la circunstancia de no haber sido valorada por peritos la finca que se trata de dar en pago hace imposible determinar el total de la suma que recibirá el contratista, é impide apreciar si el contrato es ó no favorable á los intereses de la educación de aquel distrito.

3^o—Que según la doctrina establecida por la Secretaría de Instrucción Pública en guarda de los intereses de las Juntas de Educación, éstas no pueden modificar las propuestas que reciban para la construcción de edificios escolares sin haber sido previamente autorizadas por dicha Secretaría; y que no habiendo llenado la Junta ese requisito, el contrato adicional celebrado con el señor Ferraro á fin de subsanar los defectos de que adolece el principal es también inaceptable, aparte de que en él subsiste la misma ilegalidad en lo relativo á la enajenación de la finca.

4^o—Que durante la tramitación de este negocio se presentó en queja otro licitador por no haber sido aceptada su propuesta que es inferior en cuanto á precio á la del señor Ferraro, según consta de los documentos que obran en el expediente respectivo.

Por lo expuesto, y de conformidad con lo que dispone el artículo 22 de la Ley General de Educación Común,

ACUERDA:

Que la Junta de Educación de la ciudad de Grecia dé cumplimiento á las disposiciones legales citadas en el considerado 1^o del presente acuerdo para la enajenación de la finca de su propiedad, cuyo valor desea invertir en la construcción de su casa de escuela, y convoque de nuevo licitadores para llevar á cabo la referida obra, por ser nulos, de hecho, los dos contratos celebrados por el señor Ferraro.

JUSTICIA

Comisión Permanente
Proyecto de ley

Concédese á los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y á los empleados de la misma, una vacación que se contará desde el 12 de febrero próximo entrante, hasta el día último del mismo mes, inclusive.

Todos los términos para interponer recursos ó para hacer cualquiera gestión ante el citado Tribunal, quedarán en suspenso durante el trascurso de dicha vacación.

GOBERNACIÓN

Que el Director General de Telégrafos imparta las órdenes conducentes á fin de que se instale una oficina telegráfica, en el distrito de Colorado del cantón de Cañas de la provincia de Guanacaste, siempre que los vecinos proporcionen los postes que se requieran y construyan por su cuenta una casa cómoda é higiénica para establecer dicha oficina. Crea en con-

—LUIS CRUZ—

Cirujano dentista. El único de las extracciones sin dolor y sin competencia en el valor

Miscelánea

ARBOLES FRUTALES

En tiestos

El secreto del cultivo consiste en impedir el desarrollo de las raíces grandes, favoreciendo el de las pequeñas, por cuyas espongias se nutre la planta. Al plantar en tiestos los frutales se cortan convenientemente las raíces, se favorece el desarrollo de la planta, aumenta la fecundidad y dan frutos muy tempranos.

Modo de aumentar el producto

Al final del otoño se doblan y trochan las ramas jóvenes, que continúen desarrollándose.

Enfermedades

Se manifiestan por el color amarillo de las hojas. Después de cavar la tierra alrededor del tronco, se riega con la solución siguiente:

- Sulfato de hierro en polvo 1
- Sal común 3
- Alumbre de roca 1
- Agua 80

El primer día se riega dos veces, y una en el segundo. Las raíces sanas adquieren más vigor, las enfermas se destruyen y las poco atacadas se curan. Se emplea para los nogales, moreras y árboles frutales en general, proporcionando la cantidad al volumen del árbol.

Verrugas, líquenes

Se arrancan con un instrumento muy afilado, se corta la corteza y se frota la herida con sal de acederas. Desaparece la enfermedad y no se reproduce, no quedando apenas la señal de la corteza. Es propia de los jardines húmedos.

Masilla

Para cubrir las heridas de los árboles se usan los compuestos siguientes:

- Pez negra 15
- Cera amarilla 20
- Resina 15
- Ceniza fina 4
- Sebo 6

Se funden todas las sustancias en un recipiente de hierro, y cuando la masa está líquida se incorpora la ceniza tamizada: en vez de ceniza puede usarse polvo de ladrillo.

—Se funden 400 gramos de resina común y se añaden 150 de alcohol, mezclándolo bien; se conserva en botellas bien cerradas.

Esta masa es excelente para proteger los injertos sin perjudicar las yemas. Conviene para cubrir los cortes hechos en las ramas. No se funde al sol ni se calienta.

secuencia las plazas de telegrafista y mensajero, dotadas con ₡ 65.00 y ₡ 10.00, respectivamente.

POLICÍA

Acepta la renuncia presentada por don José María Calvo del cargo de Agente de Policía del Zarcero, del Naranjo de Alajuela, y nombra en su reemplazo a don Aquileo Espinosa.

ACIENDA Y COMERCIO

Comisiona a don Manuel L. Brenes, Contador Mayor del Tribunal de Cuentas, por imposibilidad accidental del Interventor Oficial de Bancos de Emisión, para que desempeñe las funciones a éste atribuidas.

SE COMPRA

una casita que no valga más de ₡ 100.00 a pagar ₡ 100.00 mensuales. En esta imprenta se reciben propuestas.

SUETOS

Vacaciones

La Comisión Permanente del Congreso, dispuso conceder a la Corte Suprema de Justicia y a sus empleados, varios días de vacaciones del 12 de febrero próximo hasta el día último del mismo mes.

Los felicitamos y deseamos las pasesen muy agradables.

Noticiones

“La Unión Republicana” publicó en estos días la noticia de que hay un repulicano de apellido Ureña, elector de Escasú, dado de alta en uno de los cuarteles de esta capital. Eso no es cierto: no hay ningún elector de Escasú de apellido Ureña; ni hay tal elector dado de alta.

Rogamos a aquel colega rectifique la noticia.

Función a beneficio

El sábado próximo, en el galerón contiguo a la iglesia de la Merced, dará una función a beneficio del templo, una sociedad infantil arreglada por honorables y entusiastas personas de esta capital. El público favorecedor quedará complacido con la representación, porque los jovencitos harán sus delicias. Oportunamente saldrá el programa.

Acusamos recibo

del “Informe anual” presentado al Consejo Superior del Liceo de Heredia, por el Director del establecimiento don Roberto Brenes Mesén.

Agradecemos el obsequio.

Enrique Monje,

el individuo herido gravemente por el policía Blas Castro en el Paso de la Vaca, falleció anoche en el Hospital a las 9½.

Teatro de la Dolorosa

La función del domingo

Nos aseguran que esta función fué a beneficio de los aficionados que allí trabajan, y que con la asistencia de numeroso público se esperaba que los beneficiados alcanzaran alguna suma regular; pero, según parece, a cada uno lo conformaron con un colón y a otros con 50 céntimos; de manera que es necesario poner las cosas en claro.

bueno que el padre Jesús tome nota de esto a fin de dar a cada uno

lo que le corresponde, si es que alcanza a más.

La cantidad colectada en la función fué de ₡ 5 según informes de un interesado, y sacando los gastos de ésta, quedaron ₡ 19.00 para distribuirlos entre 23 personas que integran la sociedad.

Que se presente la planilla de gastos son los deseos de los interesados.

Saludo

Por ser hoy día de San Pedro Nolasco, onomástico de nuestro amigo el astrónomo nacional don Pedro N. Gutiérrez, le enviamos nuestro saludo afectuoso y le deseamos muchos años más de vida y muchos progresos en su profesión.

Movimiento de vapores

Limón, 30.—Hoy a las 8 y media a. m. ancló, procedente de Colón con 14 horas de mar, el vapor italiano “Centro América” de 2,235 toneladas, capitán Casella y 85 tripulantes. Carga general: correspondencia 29 sacos, pasajeros Joaquín Ruiz, Candelario Ricardo y Manuel Echeverría y 44 de 3ª, consignado a Alvarado y Cº.

—Hoy a las 9 y media a. m. ancló el vapor de guerra nicaragüense “Ometepe”, de 326 toneladas, capitán Totorica y 17 tripulantes. Pasajeros: Doctor R. Echaraneti Cónsul general de Nicaragua en New Orleans, H. D. Herville y Fernando Uvirar, sin carga ni correspondencia.

—Hoy a las 12 m. ancló procedente de Mobile, con cinco días de mar el vapor inglés “Sillie”, de 830 toneladas, Capitán Durie y 23 tripulantes. Carga general, sin correspondencia ni pasajeros, consignado a la United Fruit Cº.

—Puntarenas, 31.—Hoy a las 6 a. m. fondeó el vapor “N. A. City” de 1,965 toneladas procedente de California, con 1½ días de mar de Corinto, 86 tripulantes, Capitán Mac Lean y consignado a F. J. Alvarado & Cia. Pasajeros: E. C. Macolbuin y señora, N. Holman é hijo, señora E. Chavarres, señora E. Villalobos, Simón Amador, señora é hija, V. Oyestal, J. Hotchkiss, Chas E. Scott Ahjon, J. M. Donas, señora é hijos. Carga: 680 bultos con 60 toneladas. Correspondencia 8 sacos y 5 paquetes.

Prestad oído

Habla el doctor Francisco G. Miranda, Médico y Cirujano de Granada, Nicaragua:

“Me siento sumamente complacido al manifestar que la “Emulsión de Scott” tiene tan buena aceptación en estos países tropicales que el médico la receta diariamente en casos apropiados, según indicación, con éxito, para no verse nunca obligado a suspender su tratamiento, ni por causas climatéricas, mala asimilación del medicamento ni repugnancia al gusto más delicado. La profesión médica cuenta, pues, con un medicamento nada odioso.”

Barbería

Recomendamos a todos la de don Eliseo Núñez, junto a la “Botica de la Fé.”

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay falsas y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la

PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente a todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. “El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio.” En las Boticas.

AVISO

Tiene mi poder generalísimo mi hijo don Francisco Meléndez Zufiga. San Sebastián, diciembre de 1905. Francisco Meléndez Ocampo.

Bibliografía

Amba de salir el número de diciembre del Boletín de novedades publicadas en Francia. Es una excelente publicación, llamada a prestar grandes servicios, esmeradamente impresa, que contiene unas 400 obras dadas a luz recientemente. Están metódicamente repartidas en las siguientes secciones: Anuarios, Bellas Artes, Bibliografía, Derecho, Diccionarios, Economía doméstica y rural, Enseñanza y Pedagogía, Geografía, Historia, Literatura, Filología, Religión, Ciencias agrícolas, Ciencias generales, Ingeniería, Medicina, Ciencias militares, Ciencias naturales, Deportes y juegos.

Los editores señores Miguel de Toro é hijos, 225 rue de Vaugirar, París enviarán gratuitamente el citado Boletín a todo el que lo pida por carta ó tarjeta postal.

LA EDUAGION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la Republica, acaba de trasladarse al magnífico local que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Billiere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas clases, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad es magnetos, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

La afamada fábrica de calzado

—: cuyos precios son los más bajos:—

EL AGORAZA DE BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarillar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde 12.00 hasta ₡ 2.00 el par.

ii Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

CLODOMIRO SALAS CASTRO

ABOGADO Y

NOTARIO PUBLICO

DESPACHA FRENTE A LOS JUZGADOS

EL ELIXIR

DE LOS REVERENDOS PADRES JESUITAS

Purifica la sangre por dañada que esté

Dosis que debe tomarse: 3 cucharaditas al día en agua nó vino, para los adultos; la mitad de esa dosis se aplica a los niños. Lo venden en San José de Costa Rica los señores Jiménez & Compañía en la BOTICA DE LA VIOLETA.

